








Références bibliographiques   

   

 

71 

 

 

 Résumé :    

La gestion de l’irrigation sur la vigne diffère selon que le cépage est tardif ou précoce. Le besoin 

en eau se trouve alors totalement différent, la gestion des irrigations aussi. Ces Besoins évalués pour 

deux cépages, tardif et précoce, par le modèle biophysique Bilhyna pour la région de la Mitidja 

montrent que leurs valeurs demeurent largement en delà des potentialités pluviométriques de la 

Mitidja, mais que la répartition à l’échelle intra-annuelles de la pluie, reçues en période d’hiver et 

automne, pénalisées fortement le cépage tardif qui se trouve alors lourdement pénalisé par le manque 

de disponibilité en eau en période estivale. Pour surmonter ce défaut hydrique, le cépage tardif 

nécessite pour une année sur deux autant d’eau par irrigation que d’eau consommée en l’absence 

d’irrigation. 

 Le bilan d’eau réalisé à la parcelle montre que le drainage se trouve fortement pénalisé par le 

développement du couvert végétale qui tend à se maintenir jusqu’à l’automne, limitant alors la 

reconstitution des réserves du sol a cette période par ces prélèvements, ce qui retarde le drainage 

hivernal et le diminue fortement. Le choix du cépage précoce pour les futurs projets d’implantation de 

vignoble doit prendre en compte cette problématique si l’on veut exploiter les eaux profondes de la 

Mitidja de façon durable. L’utilisation du modèle a permis aussi la production des kc sur les deux 

cépages qui reste valable, bien sûr, pour la région d’étude la Mitidja et les régions proches et pour les 

hypothèses de départ prises dans le modèle, le Lai maximum en particulier.    

Mots clés : Besoin en eau, vigne tardif et précoce, Metidja, Bilhyna, gestion de l’irrigation, Kc, LAI    
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Abstract    

Management of irrigation on vines differs on whether the vine is late or early. The water requirements 

is totally different, so is the management of irrigation. These Needs assessed for two late and early 

varieties by the biophysical model Bilhyna for the Mitidja region show that their values remain largely 

below the rainfall potentialities of the Mitidja, but that the intra-annual distribution of the rain, received 

in winter and autumn, strongly penalized the late variety which is then heavily penalized by the lack 

of water availability in summer. In order to overcome this water defect, late vine requires as much 

water per irrigation as water consumed in the absence of irrigation for every two years.    

The water balance on the plot shows that drainage is severely penalized by the development of the 

vegetation cover, which tends to be maintained until autumn, thus limiting the replenishment of the 

soil reserves at that time by these removals, which delays winter drainage and greatly reduces it. The 

choice of early vine for future vineyard projects must take this issue into account if the deep waters of 

the Mitidja are to be exploited in a sustainable manner.   

The use of the model also allowed the production of the kc on the two grape varieties which remain valid, 

of course, for the study region of Mitidja and the regions close to it and for the initial  

hypotheses taken in the model, the maximum Lai in particular.    

Key words: water requirements, late and early vines, Metidja, Bilhyna, Irrigation management, Kc, LAI  
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